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【明報專訊】聯邦自由黨國會議員陳卓

愉、Omar Alghabra 及 Sukh Dhaliwal 昨日舉

行圓桌會議，與華裔、印裔、南亞裔、及

主流人士 40 多人座談，就移民議題聽取意

見，會上主要集中討論海外學歷認證和縮

短移民申請時間兩方面。

擔任自由黨公民及移民事務評論員的

Alghabra批評保守黨出爾反爾，在大選時承

諾解決移民海外學歷認證問題，但一年過

去了卻未見成效。至於總理哈珀最近曾提

到 ， 有 關 問 題 需 要 各 省 政 府 的 參 與 ，

Alghabra認為這是執政黨在推卸責任。

律師 Richard Kurland 在發言中指出，目

前技術移民申請審批時間在印度需要 12 年

，在中國大陸或南亞則需要4到5年，不能

配合本國勞工市場的需求。

陳卓愉說，這情況完全不能接受，當自

由黨執政時，已經提出7億元預算用於聘請

人手，加快處理移民申請，但保守黨政府

上台後即把這項預算削減，現在審批移民

的時間不降反升，說明問題更趨惡化。

從 政 前 曾 經 是 機 械 工 程 師 的 Sukh

Dhaliwal以自己的移民經歷作出建議，認為

撥款在海外開設新移民英文班和專業訓練

，幫助準備移民的人士在抵埗前，先獲得

必要的技能及語言訓練，方便他們到加拿

大後的生活和就業。

昨日的圓桌會議進行約2個小時，吸引來

自本地不同族裔人士參與，Alghabra更是專

程從渥太華前來。三位議員表示將把會議

上收到的意見帶回渥太華，作為自由黨制

定政策的參考。

機場新翼是溫哥華國際機場 10 億元擴建

工程的其中一部分。新翼首期設有4個上落

乘客的閘口、400公尺長的自動行人路、27

個plasma熒光幕，以多種語言向乘客發出訊

息，總投資達2億元。

新開設的4個閘口中有2個閘口可以處理

世界上最龐大的客機——空中巴士 A380。

新翼另外還有5個上落乘客的閘口，估計可

在2009年落成。

新翼的指示牌採用了英、法、中3種語言

。乘客可以看到以簡體字書寫的 「登機口」
、 「洗手間」等指示。

首架使用新翼落客的客機是Air Canada來

自香港的 AC 8 班機，昨日所見，乘客大部

分是華裔，經過 10 多個小時的航程，不少

人面露疲態。

溫哥華機場管理局（Vancouver Airport

Authority）行政總裁伯格（Larry Berg）表

示，首次接待的班機選定香港航班，顯示機

場對亞洲太平洋空運的承擔。

伯格預計，溫哥華機場今年將要接待

1750 萬人次的客運量，打破歷來紀錄，要

容納不斷增長的客運量，機場不得不擴建。

在添加新設施後，伯格相信，溫哥華將成為

北美洲通往亞洲的一個主要門戶。

新翼首期在3月1日開始運作，但當時只

是進行測試，為飛機提供維修服務，而昨天

則是首次服務乘客。

溫哥華機場管理局透露，為機場擴建所投

入的 10 億元，將通過零售、飛機降落費、

與及機場改善費（Airport Improvement Fee

）等收入來填補。管理局又估計，擴建工程

為 5200 人創造就業機會，為國民生產總值

增加5.25億元。

【明報專訊】溫哥華國際機場新翼擴建
首期工程竣工，昨日並正式投入服務。
新翼內的指示牌加入了簡體中文字，回
應了早前有推廣中加旅遊人士批評，加
國機場沒有中文指示牌的意見，顯示機
場管理局方面從善如流。
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耗耗資資22億億 首首設設中中文文指指示示牌牌

溫哥華機場新翼加入了中文指示牌，以方便華裔旅客。 （陳志強攝）

昨日正式啟用後，溫哥華機場新翼首架接待的，是一架來自香港的加航班機。 （陳志強攝）

【明報專訊】日本首相安倍晉三公開否

認二次大戰的慰安婦史實，引起全球正義

之士同聲譴責，卑詩抗日戰爭史實維護會

會長列國遠昨日呼籲卑詩省華裔團結站出

來抗議，向所屬選區的國會議員反映事件

，要求議員們向總理哈珀表達華裔的意見

，以及在國會動議譴責日本首相歪曲歷史

的言論。

號召向國會議員反映

列國遠表示，她支持在多倫多的安省女

眾議員鄒至蕙（右圖）對該事件的反應，

鄒至蕙會在 「三八婦女節」宣布於國會提

出一個動議，要求哈珀政府譴責安倍對慰

安婦的不實言論，並且作出道歉，希望華

裔們都會起來支持鄒至蕙。

列國遠指出，安倍否認慰安婦史實的言

論，等同在西方社會否認當年納粹德軍大

屠殺的史實一樣，西方社會必然會群起抗

議。

她續稱，若以安倍的官位層次所發表的

否認慰安婦言論，亦等如德國總理發表否

認大屠殺歷史的言論，肯定會在西方國家

引起哄動，所以，華裔不能輕視安倍的言

論。

她稱，由於安倍的地位可代表日本政府

，華裔應該發起行動讓日本國會關注此事

的重要性，並促請日本政府在國會正式通

過日本在第二次大戰侵華的道歉及賠償議

案，以免日後不同的首相上場，對侵華歷

史有不同的言論。

鄒至蕙早前在多倫多表示，歷史很清

讓大家知道，在二次大戰時有超過 20 萬的

中國、台灣、韓國、菲律賓等國家或地區

婦女被日軍侵犯，但日本政府至今仍未對

該事件正式道歉，及糾正該歷史錯誤，這

是貶低該等國家或地區的婦女，以及她們

的文化。

鄒至蕙亦認為加拿大政府應該勇於站出

來，帶頭指摘日本政府的錯誤，有如加拿

大勇於承擔歷史，在去年於國會為華裔的

人頭稅問題道歉及賠償。

鄒鄒至至蕙蕙33..88動動議議 譴譴責責安安倍倍慰慰安安婦婦言言論論
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圓桌會議蒐民意
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【明報專訊】高貴林將透過新成立的

公共安全檢查計劃小組，打擊市內大麻

種植場問題，從而改善社區安全，以及

減低因大麻種植場用電過度而引起的火

警危險。高貴林市議會已對推行該計劃

的附例完成3讀。

市長威爾遜（Maxine Wilson）稱，透

過該個新計劃，市府發出一個清晰的訊

息，就是高貴林不再容忍市內的大麻種

植場。威爾遜續道，該市的大麻種植活

動增加，因此市府決心透過皇家騎警的

大麻掃毒執行組，以及新設立的公共安

全檢查計劃，搗破大麻種植場，並透過

在社區的合作計劃，提高市民對打擊大

麻種植場的警覺性。

該個新計劃是透過與卑詩安全局合作

，將檢查對象放在耗用電力較多的物業

上。卑詩水電公司根據省安全標準法，

向騎警提供高用電量的報告，警方會研

究報告內的名單，批准對有關物業的檢

查，同時通知業主。如果有關物業真是

大麻種植場，在當局再發出居住許可證

前，房屋必須進行全面修葺和檢查，並

在電力恢復前支付檢查費。

預計該附例將會在本月 19 日在省議會

內進行 4 讀及最後一讀。下一步行動將

包括把與卑詩安全局的合作協議作最後

擬定。相信檢查行動將於今春開始，一

俟該個新計劃全面實行，每周的

目標是6至10個物業。
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（左起）自由黨國會議員陳卓愉、Omar Alghabra、Sukh Dhaliwal聯合召開圓桌會議後表

示，海外學歷認證和移民申請時間是備受關注的兩大問題。 （馮亮攝）

高貴林市議會 3讀

通過成立檢查小組

，打擊市內大麻屋

問題。圖為高貴林

市政府大樓。

（資料圖片）

新新翼翼設設計計簡簡約約，，予予人人舒舒適適感感覺覺。。


